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 الملخص
 

من الخل الذي يصيب الدماغ وبالتالي حدوث الشلل  فهي من الفئات التي تعاني  CP38))  ذو الاعاقة  فئة ان 

أي يكون شللا نصفيا من نصف  ( Cerebral Palsy) النصفي سواء كان ولاديا او نتيجة حدث معين 

المد   وكذلك يجعل أجزاء الجسم غير مسيطرا عليها من الناحية الحركية وهذا الشلل  الدماغ الى اخمص القدم 

ولكافة اطراف الجسم  ويسبب فقدان  والثني للعضلات العاملة والمساعدة التي يحتاجه الجسم في الأداء 

سابقين  على الإنجاز لدى المتالاطراف المصابة التي تعاني من الشلل، وبالتالي توثر خاصة في التركيز 

وعدم تحقيق الهدف حيث تكمن أهمية البحث في تمرينات التحمل الخاص التي لها دورا كبيرا في تأثير  

 . CP38م جري لذو الإعاقة فئة  800مستوى اللاكتك اسد وبعض العناصر البدنية الخاصة لدى متسابقو 

 هدف البحث الى التالي: 

CP38

 استنتج الباحث التالي: 

 CP38

CP38

CP38
   

 الإنجاز  -عناصر اللياقة البدنية الخاصة -اللاكتك اسد – التحمل الخاصالكلمات المفتاحية: تمرينات 
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Abstract 

The category of people with disabilities ((CP38) is one of the categories that suffer 

from a defect that affects the brain and thus the occurrence of hemiplegia, whether 

congenital or as a result of a specific event (Cerebral Palsy), i.e. hemiplegia from 

half the brain to the soles of the foot. This paralysis makes parts of the body 

uncontrolled in terms of movement as well as the extension and flexion of the 

working muscles and the assistance that the body needs in performance and for all 

parts of the body and causes loss of focus, especially in the affected limbs that 

suffer from paralysis, and thus affects the achievement of the competitors and the 

failure to achieve the goal, as the importance of the research lies in the special 

endurance exercises that have a major role in the effect of the level of lactate ion 

and some special physical elements for 800 m competitors Running for people 

with disabilities category CP38. The research aims to the following : 

1-Preparing special endurance exercises on the effect of lactate concentration and 

some special physical fitness elements (strength endurance - speed endurance) for 

800m running event competitors for people with disabilities category (CP38) 

Identifying the effect of special endurance exercises and the level of achievement 

The researcher concluded the following : 

1-Special endurance exercises developed the lactate level for 800m running 

competitors for people with disabilities category CP38 . 

2-Special endurance exercises developed some special physical fitness elements 

for 800m running competitors for people with disabilities category CP38 . 

  

Keywords: Special endurance exercises - lactate - special physical fitness elements 

- achievem 
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 الخاص: التحمل التمرينات 1-6-1

الفعالية الرياضية المراد التدرب عليها، سواء كان ذلك  التمرينات التي تحتوي على نوع التخصص وفق 

التدريب ينصب على عضلة او مجموعة من العضلات وبشكل مقارب من )الحركات( التي تحدث في اثناء  

. (:  )  السباق

إذ  طبيعة البحث لملاءمتهالمجموعة الواحدةبأسلوب التجريبيالمنهجالباحث عملاست

والاختبار الميداني مسترشداً ومستنيراً بوسيلة   ،ى التجربةلذلك المنهج الذي يرتكز ع يعد المنهج التجريبي

  أية  وبيان والمعدات العلمية الحديثة بهدف اكتشاف  والأجهزة الأدوات استعمال  إلىومستنداً  ،الملاحظة

 . ( :") من المتغيرات  أكثر أو  علاقة سببية بين واحد 

CP38
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 (

-

-

:  

 (556 :14)في الدم  اللاكتك اسدقياس تركيز حامض   /اولا 

 تركيز حامض اللاكتيك في الدم   ى: معرفة مستو الهدف من الختبار

(,مثقاب ابري ,شريط فاحص  Lactate Pro LT-1710تم استخدام جهاز من نوع ) المستخدمة: الأدوات

 ,شريط مدرج , قطن طبي , مواد معقمه , استمارة تسجيل . 

سرعة قصوى يتم قياس مستوى حامض   ( م800): بعد الانتهاء المختبر من ركض مسافة الأداء طريقة 

 دقائق من الركض  5عد الجهد بعد باللاكتيك في الدم  

 التسجيل استمارة التي يظهرها الجهاز لكل مختبر في  القراءة تسجل   التسجيل:

CP38
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T

  
  

 T  
    

  9.64 0.92 8.64 0.67 0.03 2.87  
  38.00 0.82 41.17 0.90 0.00 6.44  
  39.45 0.80 37.85 0.75 0.00 5.14  

3  1000  4.12 0.10 3.55 0.4 0.00 3.99  
4  .  0.02 2.  3 0.00 .   
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